

80 лет В. А. Матвееву

17 декабря в конференц-зале Лаборатории теоретической физики ОИЯИ состоялся торжественный семинар, посвященный 80-летию выдающегося физика-теоретика — научного руководителя ОИЯИ академика Виктора Анатольевича Матвеева. От имени многонационального коллектива ОИЯИ юбиляра поздравил директор Института академик Г.В. Трубников и вручил ему адрес, подписанный представителями 19 стран-участниц.

Члена Президиума Российской академии наук В. А. Матвеева поздравил президент РАН А. М. Сергеев. Он напомнил, что Виктор Анатольевич в течение нескольких лет возглавлял Отделение физических наук РАН, которое всегда было флагманским в структуре академии.

На семинаре прозвучали яркие и содержательные научные доклады. Коллеги и ученики Виктора Анатольевича Матвеева — теоретики и экспериментаторы — раскрыли выдающийся вклад юбиляра в науку, взглянув с необычной стороны на области научных интересов академика Матвеева, сфера которых чрезвычайно широка.

Главный научный сотрудник Института ядерных исследований РАН академик В. А. Рубаков от-

V. A. Matveev is 80

On 17 December, a festive seminar devoted to the 80th anniversary of the theoretical physicist, JINR Scientific Leader Academician Viktor Anatolievich Matveev was held in the conference hall of the JINR Bogoliubov Laboratory of Theoretical Physics. On behalf of the Institute's multinational community, JINR Director Academician G. Trubnikov congratulated V. Matveev with an address signed by representatives of 19 Member States.

RAS President A. Sergeev congratulated V. Matveev as a member of the Presidium of the Russian Academy of Sciences. He pointed out that Viktor Anatolievich headed the RAS Department of Physical Sciences for several years, which was always a flagship structure in the Academy.

Bright and interesting scientific reports were given at the seminar. Colleagues and pupils of V. Matveev — theoreticians and experimenters — spoke about an outstanding contribution of the hero of the anniversary to science, showing an unusual side of his scientific interests, which are very wide.

метил, что результаты совместных работ, полученные в конце 1980-х гг., в наше время нашли неожиданное развитие, в частности, в связи с планируемыми экспериментами на коллайдере NICA.

Доклад главного научного сотрудника ИЯИ РАН Н. В. Красникова был посвящен совместным с В. А. Матвеевым работам по анализу потенциальных возможностей Большого адронного коллайдера в ЦЕРН с точки зрения поиска новой физики фундаментальных взаимодействий за пределами Стандартной модели, которые вызвали широкий резонанс в научных кругах.

Директор ЛТФ ОИЯИ член-корреспондент РАН Д. И. Казаков отметил огромную роль юбиляра на посту директора Объединенного института — как выдающегося ученого, организатора науки, воспитателя молодого поколения, обладающего замечательными человеческими качествами, и как многогранную личность.

Для участников семинара был организован показ документального фильма, подготовленного к юбилею научно-информационным отделом Института, посвященного событиям научной жизни академика В. А. Матвеева.

Лаборатория теоретической физики им. Н. Н. Боголюбова, 17 декабря.
Торжественный семинар, посвященный 80-летию научного руководителя ОИЯИ академика В. А. Матвеева



The Bogoliubov Laboratory of Theoretical Physics, 17 December.
A festive seminar dedicated to the 80th anniversary of JINR Scientific Leader Academician V. Matveev

Chief Researcher of the RAS Institute of Nuclear Research Academician V. Rubakov stressed that the results of joint efforts achieved in the late 1980s found unexpected development — in particular, in connection with experiments at the NICA collider.

Chief Researcher of RAS INR N. Krasnikov spoke in his report about his work with V. Matveev on the analysis of potential capabilities of the Large Hadron Collider at CERN from the point of view of search for new physics of fundamental interactions beyond the Standard Model, which brought about wide resonance in scientific circles.

JINR BLTP Director RAS Corresponding Member D. Kazakov noted the enormous role of V. Matveev in the position of the Director of the Joint Institute — as an outstanding scientist, a science organizer, a teacher for the young generation who possesses great human qualities and as a many-sided personality.

The participants of the seminar were shown a documentary made by the Scientific Information Department of JINR for Academician V. Matveev's jubilee and devoted to the events of his scientific life.